



Aprueba comisión en San Lázaro el Presupuesto 2025 con resignaciones por 38 mil mdp

Comisión De Presupuesto Noticias



Fernando Damián

Ciudad de México, / 10.12.2024 23:12:00

Cámara De Diputados, Presupuesto 2025

Con 34 votos de Morena y aliados a favor y doce de PAN, PRI y MC en contra, la **Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados** aprobó el proyecto de **Presupuesto 2025** con un gasto neto total de 9 billones 302 mil millones de pesos y reasignaciones por 38 mil millones para destinarlos a **universidades públicas, cultura, infraestructura carretera, seguridad y defensa, entre otros renglones.**

No obstante, el proyecto considera recortes por **30 mil 220 millones a poderes y organismos autónomos**, principalmente al Poder Judicial, que sufrirá una reducción de 14 mil 042 millones de pesos; el INE, 13 mil 476 millones; el IFT, mil 180 millones; el INAI, 494 millones, y la Cofece, 488 millones.



Entre las dependencias del Ejecutivo, la **Secretaría de Gobernación** tendrá una disminución de mil 296 millones de pesos; la **Secretaría de Economía**, 64 millones, y la **Oficina de la Presidencia de la República**, 44 millones.

En entrevista, el líder parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro, **Ricardo Monreal**, detalló la distribución de las reasignaciones por 38 mil millones de pesos.

Precisó que para la **UNAM**, **IPN**, **UAM**, **Colegio de México** y **universidades estatales** se reasignaron 18 mil millones de pesos; cultura, 3 mil millones; carreteras, 7 mil 300 millones; Defensa Nacional, Seguridad y salarios, 6 mil millones de pesos más.

Al fijar la posición del grupo parlamentario del PAN contra el Presupuesto 2025, el diputado Héctor Saúl Téllez calificó el proyecto de “completamente continuista y muy tóxico para la ciudadanía mexicana”.

Como ejemplo de ello señaló los recortes de casi 30 mil millones de pesos en salud; 36 mil millones de pesos en seguridad y de 26 mil millones de pesos en medio ambiente con respecto a 2024, en contraste con el aumento a “infraestructura caprichosa” y a proyectos sin utilidad para la economía, como los 40 mil millones de pesos más para el Tren Maya.

Sostuvo, además, que el **recorte de 13 mil millones de pesos al INE** confirma que a Morena y aliados les importa poco la pulcritud y legitimidad de la elección de jueces, magistrados y ministros el próximo año.

A nombre del PRI, el legislador **Mario Zamora** advirtió que las **reasignaciones a salud, educación, seguridad y campo** resultan pequeñas e insuficientes, al tiempo de afirmar que la reducción al presupuesto del INE pone en riesgo la posibilidad de una buena elección de juzgadores en 2025.



Monreal sostuvo, sin embargo, que “no se pierde ni se va a poner en riesgo la calidad de la elección”, aunque el INE contará con solo 7 mil millones de pesos para organizar los comicios, en lugar de los más de 13 mil millones que solicitó para ese efecto.

De acuerdo con el dictamen, los entes con mayores ampliaciones presupuestales son Educación, con 17 mil 300 millones; Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, con 10 mil 720 millones; Defensa Nacional, con 6 mil 292 millones; la nueva Agencia de Transformación Digital, con 3 mil 010 millones; Cultura, con 3 mil millones; Mujeres, con 2 mil 094 millones, y Hacienda, con mil 106 millones.

[Aprueba comisión en San Lázaro el Presupuesto 2025 con resignaciones por 38 mil mdp - Cámara De Diputados | Comisión De Presupuesto Noticias](#)